

De la provincia

En el juzgado municipal de San Pedro de Rozados tendrá lugar uno de estos días, la venta en pública subasta de 10 parras de uva, embargadas a...

En el pueblo de San Pelayo se ha presentado un caso de viruela en la persona de Aurora Puente.

Por dedicarse a la caza y carecer de la oportuna licencia, le ha sido recogida una copeta al vecino de Aldea del Obispo...

El Boletín Oficial publicará en breve la distribución de las 7.502 pesetas con que deben contribuir los pueblos del partido de Vitoria...

Han ocurrido algunos casos de epidemia variolosa en los pueblos de Sando, Castellanos de Ibañeta y Mozodiel.

En la sala de lo civil de la Audiencia de Valladolid se ha celebrado la vista de un pleito, precedente Juzgado de Ciudad Rodrigo, seguido por don Alejandro Patino Montero...

Por la guardia civil de Lumbreras ha sido puesto a disposición de aquel juzgado municipal, que lo tenía reclamado el vecino de dicha localidad Daniel Nicols Carrasco...

Del Ayuntamiento de Valero, han solicitado una parcela de terreno cada uno los vecinos de dicho pueblo Isidoro Mateos y Santiago Santos.

En el pueblo de Carrascal del Obispo se han presentado dos casos de difteria en niños de siete y dos años respectivamente.

Círculo de Obreros

Hermosa e interesantísima fue la conferencia dada anoche en el Círculo de Obreros por el ilustre decano de Filosofía y Letras...

El socialismo, decía don Santiago Martínez, es un sistema de crítica negativa, estéril e infecunda que surgen con la decadencia de las naciones...

El socialismo, decía don Santiago Martínez, es un sistema de crítica negativa, estéril e infecunda que surgen con la decadencia de las naciones...

El socialismo, decía don Santiago Martínez, es un sistema de crítica negativa, estéril e infecunda que surgen con la decadencia de las naciones...

las enseñanzas y desvarios de los filósofos. Para demostrar las impurezas del socialismo científico y los fines bastardos que persiguen los pseudo-rendedores...

La influencia de la inmoralidad en el crecimiento del llamado socialismo práctico ó de acción no es menos evidente y desconsoladora. En el desarrollo de esta segunda parte el conferenciante se excedió a sí mismo...

La solidez de sus ideas nacidas de un perfecto conocimiento de los hombres y de la sociedad y fecundadas con las enseñanzas de la historia, le permitía hablar con una autoridad sugestiva y poderosa sin falsos atavíos...

Acertada ha andado la junta del Círculo al distribuir las conferencias; solo falta que suene con más frecuencia la palabra de los que, encanecidos en el estudio, tanto placer y tanto bien pueden que calentar a los ríos y castillos...

Instantánea

Desbarajuste político

La Correspondencia de España llega a y a Salamanca sostiene en su artículo de fondo que por fas ó por nefas, unas veces por culpa de los conservadores y otras de los liberales...

Todo se hace sin pies ni cabeza, al revés, sin acción directiva, sin sano juicio, todo es un continuo viceversa del dislate, del absurdo.

Buscar fuerza, buscar cohesión, buscar disciplina, buscar fe é idealismos en los partidos políticos es igual que buscar la piedra filosofal, la cuadratura del círculo.

Lo mismo en las filas de los conservadores que en las de los liberales, carlistas, republicanos é integristas se ha perdido completamente la ruta, gira vertiginosa la brújula del sentido común.

En los partidos políticos no hay programa, no hay estímulos, no hay prestigio, no hay iniciativa; todo es ruindad, todo es mala fe, todo es odio.

El insulto, el escándalo, las imprecaciones, los agravios, las palabras groseras están a la orden del día, y si no recuerden los lectores de qué manera terminó, pocas fechas hace, la sesión matutina del Congreso.

Y aún se habla de regeneración!

LEOPOLDO LOMBA

La huelga de Béjar

Han regresado a Salamanca, después de haber pasado unos días en la industrial ciudad, para ver de llegar a la solución del conflicto entre fabricantes y obreros...

Desgraciadamente las gestiones de la primera autoridad de la provincia han resultado infructuosas, por mantenerse en absoluta intransigencia patronos y obreros en lo referente a la tarifa de jornales.

La situación de la industrial ciudad es difícil, pues las familias de los obreros huelguistas se hallan sumidas en la miseria; los comerciantes de géneros de primera necesidad casi en la imposibilidad de dar más al fado, y los fabricantes de menor cuantía avocados a la ruina...

Los fabricantes en grande escala han abandonado la ciudad, encontrándose actualmente la mayor parte en Madrid.

Notas agrícolas

La casa del labrador

(Continuación)

Pocilga: su posición ha de ser al mediodía, que es la más conveniente para los cerdos; el piso ha de ser enladrillado ó empedrado; se ha de limpiar con frecuencia; porque es un error creer que el revolcarse los cerdos en el fango lo hacen porque convenga a su naturaleza y temperamento...

Las paredes y el suelo es menester que sean muy sólidos por la inclinación que tienen los cerdos a hozar; los comederos y pilas para el agua deben estar bien sujetos, para que no puedan volcarlos.

El establo debe estar muy limpio y tener comida y agua; debe tener palos atravesados y formando escalera los unos sobre los otros; de esta suerte en poco sitio pueden dormir muchas aves; ha de tener sus ponederos, cuya paja se ha de mudar cada cuatro ó seis días...

Palomar: por dentro ha de estar muy limpio, provisto de esportillas ó cualesquiera otra especie de nidos, con agua en abundancia y muy poca ó ninguna comida; también debe tener palos atravesados, que como los del gallinero deben fregarse con frecuencia.

Utiles de labranza: para colocarlos y guardarlos, ha de haber un sitio donde no penetre el sol ni bata el aire; allí deben colocarse arados, azadas, trillos y demás utensilios.

Estanque: sitio en que se recogen las aguas llovedizas, las de alguna fuente, ó las que se sacan de pozos para que beba el ganado; su construcción puede influir mucho en la salud de los animales...

La profundidad debe ser de una á dos varas con el intento de que el calor del sol no corrompa las aguas; sus orillas han de estar inclinadas hacia el interior en pendiente suave, para que el ganado se acerque á beber con comodidad...

Debe cuidarse que no se comuniquen con el estanque las aguas inundadas; eso del buey y la mula beben de laguna, es un solemnisimo disparate; hay que cuidar además que las gallinas no se le acerquen, pues las plumas bebidas ocasionan toses y convulsiones...

can el agua comiéndose los gusarapos que cria.

Estercolero: deben estar separados de las casas y de los establos, pero no lejos; deben hacerse en sitios ventilados, pero no expuestos al sol ni al agua; si puede ser hágase en sitio hondo y cercado de árboles, nogales, castaños, etc...

Era: ha de estar cerca de la casa y en paraje expuesto á los vientos, frío y no húmedo; apartado de los malos olores, y donde la paja que se espolvorea, no pueda ir á las hojas ó huertos porque la que cae en las hojas las horada y hace que la fruta críe gusanos.

La forma de la era ha de ser redonda, un poco más alta del medio que de los lados, y su suelo ha de estar enladrillado ó empedrado; los suelos empedrados ó terrizos no son los mejores.

Modo de hacerla: el modo es, demarcado el terreno, pasar por encima en los días más lluviosos del invierno un rodillo grande de piedra, á fin de endurecer la tierra y apelmazarla, cosa fácil de conseguir si se le tira por cima una capa de tierra enjuta para que no se pegue la mojada.

Si esta labor no hubiera podido hacerse en tiempos de lluvias en invierno; la era debe formarse antes del mes de Junio, y al efecto, debe regarse y luego pasar el rodillo las veces que se crean necesarias.

Si se embalsoda, cúbrase el suelo de una capita de cal que queme ó impida la germinación de las semillas.

Rústico

De El Mensajero.

DE LA REGION

LEON.—Han ocurrido algunos casos de viruela en la cárcel pública.

—Ha sido trasladado á la Subsecretaría del Ministerio de Hacienda don Daniel Calero, oficial tercero de esta Delegación, siendo nombrado en su lugar don Julio Diaz.

—Con gran concurrencia de ganado de todas clases, ha dado comienzo la remonta que para el mes de mayo...

—El Ayuntamiento de Astorga ha acordado requerir á la Sociedad explotadora del alumbrado, imponiéndola 100 pesetas de multa y 200 cada noche que la población vuelva á quedarse sin luz...

—En la carretera de Boñar, cerca del palmar con la general de Madrid, ocurrió el sábado por la noche un desgraciado accidente.

Procedente del mercado de León y con dirección á Santibáñez de Porma, marchaba por dicha carretera un carro de bueyes, en el que iban varias personas resguardadas bajo una manta á causa del fuerte temporal. Al llegar á la profunda alcantarilla que existe cerca del kilómetro segundo, debido á la obscuridad de la noche, el carro se salió del camino, yendo á caer con gran estrépito al fondo de la citada alcantarilla.

Del golpe resultó muerto en el acto un niño de diez años, y gravemente herida una mujer, vecina de Santibáñez. Además sufrieron contusiones de alguna importancia los demás viajeros.

Todos fueron convenientemente auxiliados en el molino de Santa Eufemia, próximo al lugar del suceso, hasta que por la mañana se procedió á levantar el cadáver é instruir las oportunas diligencias por el Juez municipal de Valde Fresno.

AVILA.—El novenario que anualmente celebran la Asociación de Hijas de María y de Santa Teresa de Jesús, tendrá lugar en el presente en la Iglesia de San Juan.

—Estándose celebrando el domingo último por la tarde, en la iglesia de Santa Teresa el solemne triduo en honor del Santo Niño de Praga, produjose en el mismo templo un monumental escándalo.

Una distinguida señora, de esta ciudad que se encontraba presidiendo una mesa petitoria, fué víctima de los furros de una joven que se atrevió á faltar de obra á aquélla.

Las censuras fueron unánimes, no sólo por el acto realizado, sino por el sagrado del lugar en que fué realizado.

ZAMORA.—Los obreros del nuevo Mercado de Abastos, han celebrado con una gran merienda la terminación del tejado del edificio.

—Ha fallecido don Fernando Herrera Alonso, padre del presbítero don Miguel Herrera, capellán de la Peña de Francia.

—El ganado de cerda cebado se cotiza en esta ciudad de 53 á 54 reales arroba. Ha sido destinado al regimiento de Toledo número 35, el segundo teniente don Felipe González Vallarino.

—Se encuentra notablemente mejorado de la enfermedad que puso en grave peligro su vida, el recaudador de contribuciones don Mateo Caño.

—Con el fin de hacer una visita á Barcelona, se está poniendo de acuerdo con los coros Clavé el Orfeón de Zamora.

—Mañana empezará á verse en la Audiencia provincial, ante el tribunal del Jurado, la causa por el crimen de Feroselle, en la que el Ministerio fiscal solicita la imposición de seis penas de muerte.

—En Puebla de Sanabria ha fallecido don Manuel San Román, persona que gozaba de muchas simpatías, y en Casa-seca de las Chanas el maestro de la escuela pública don Isidro Ramos.

PALENCIA.—El Gobernador civil ha señalado el día 27 del actual para la elección parcial de un diputado provincial, por el distrito de Cerrera de Rio Pisuerga, á fin de cubrir la vacante que dejó el hoy diputado á Cortes don Angel Gómez Inguanzo.

El único candidato hasta hoy de que se tiene noticia es el farmacéutico don Aguilera de Campo, don Leoncio Doncel.

VALLADOLID.—Ha salido para Madrid el conocido empresario de teatros y concejal electo don Eugenio García Solalinde.

—Trabajando anteayer por la tarde en la plazuela de Portugalote una mujer llamada Manuela García, de 47 años de edad, tuvo la desgracia de ocasionarse con la luna de un espejo, una herida incisa en el tercio anterior del antebrazo derecho.

Fuó trasladada por el guardia Esteban de Pablos á la Casa de Socorro, en donde prestaron á la lesionada los auxilios de la ciencia.



Se ha publicado un nuevo volumen de los Manuales Soler, sobre Canales de riego, debido á la pluma del elocuente orador agrícola don José Zulueta.

El problema de los canales de riego queda planteado en el terreno de la economía rural, únicamente como uno de los medios de obtener un beneficio en la explotación agrícola.

Traza cuadros sugestivos de la manera como se han desarrollado los riegos en Mesopotamia y Egipto, en el Norte de Italia, en Valencia y Urgel, para sacar la conclusión de las condiciones esenciales al éxito de los mismos.

Estudia los efectos naturales y económicos que producen los riegos, determinando según las circunstancias, pérdidas ó beneficios, y del hecho de que hay distintas categorías de beneficiados, deduce la consecuencia de que han de ser muchos igualmente los que han de contribuir á la construcción de los canales de riego.

Dedica atención preferente á la política hidráulica ó sea á la acción que ha de tener el Estado en este negocio, y resume todo el trabajo en una conclusión que envuelve todos los aspectos de esta cuestión compleja, y que tanto interesa hoy á la opinión.

El estilo es á trechos verdaderamente literario, y siempre de grata lectura, en términos que el libro puede ser leído aún por aquellos á quienes interesa menos el asunto.

Se vende en todas las librerías al precio de 2 pesetas.

Instrucción primaria

Por la Ordenación de pagos del ministerio del ramo, se ha librado á esta provincia el importe de los haberes del personal correspondientes al mes actual.

—Ha obtenido jubilación por edad, don Manuel Hernández Rodríguez, maestro de la escuela de niños de Zamayón.

—Por la Central de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria, han sido clasificados: don Juan Herrero Ballesteros, maestro de la escuela de ni-

nos de Monteras, con la jubilación de 540 pesetas anuales, y doña Juliana Bailas, maestra de la escuela de niñas del mismo pueblo, con la jubilación de 560 pesetas.

Han sido nombrados maestros interinos, para escuelas vacantes en la provincia de Zamora:

Para Casaseca de las Chanas, don Valeriano Colino, con 412'50 pesetas anuales, y para la de Porto, con 319'50 doña Aurea Robles Ganado.

Asimismo ha sido nombrado maestro auxiliar sustituto de la escuela graduada del Instituto de Zamora, con 812'50 pesetas anuales, don Julio González Santos.

Han sido nombradas maestras interinas de San Bartolomé de los Pinares (Avila), doña Silvana García, y de Aliseda, pueblo de la misma provincia, doña Bárbara Cuesta Hernández.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

Señalamientos para mañana
Sección primera.—Vista de la causa del Juzgado de Ledesma contra Antonio Lucas Sánchez, por hurto. Ponente, señor Martín; defensor, señor Cáceres; procurador, Santos.

A continuación se verá el sumario procedente del Juzgado de Ledesma contra Francisco Silguero Rodríguez, por hurto. Ponente, señor presidente; abogado, señor García; procurador, Moratón.

Sección segunda.—Vista del sumario seguido en el Juzgado de Sequeros contra Eugenio Corredora, por hurto. Ponente, señor Casas; letrado, señor Cuesta; procurador, Sánchez.

Noticias locales

El domingo próximo, a las once de la mañana, se inaugurarán las Cocinas económicas.

Anteayer por la tarde, los médicos señores González, Bustos, Sánchez Llevot, don Eduardo Sánchez, don José Martín Rodríguez, don Marcial Vista y el practicante del Hospital, hicieron una arriesgada operación, con éxito satisfactorio, al niño Jesús Lamamié de Clairac, que se cayó de una caballería, fracturándose algunos huesos del brazo izquierdo.

Ha regresado de Segovia el señor cura económico de la parroquia de la Catedral, don Gregorio Ramírez.

Ha obtenido el grado de Licenciado en Derecho, don Honorio Pérez Bueno, a quien hacemos presente nuestra felicitación.

Academia de piano, canto e idioma italiano, dirigida por profesora educada en Italia.

Paseo de las Carmelitas (frente al convento).

El Consejo de Administración de «La Unión Salmantina» ha publicado una hoja protestando de que por la Delegación de Hacienda, en virtud de expediente...

diente firmado por el ingeniero investigador, se la haya condenado, como de fundadora, al pago de una multa de 2.970 pesetas.

Según informes recibidos en la Alcaldía el número de enfermos atacados de viruela, que hay al presente en Salamanca, es el de 31.

Por telegrama se ha preguntado al Gobernador civil, por el ministerio de la Gobernación, si ha estado en Salamanca un anarquista llamado Teodoro Lapano, que ha sido expulsado de la República Argentina.

SE VENDEN cinco pollos de perdiz para reclamos, bien criados y experimentados.

Dará razón Manuel Rebollo, calle de San Juan de Sahagún, núm. 6.

El partido liberal democrático, para metódicamente los trabajos de organización en provincias, ha acordado dividirlos por provincias, quedando nombrada la que ha de entender en todo lo concerniente a la provincia de Salamanca, en la forma siguiente: señores Villanueva, Miranda y Montero Villejas.

Hoy hace un año que falleció en esta ciudad el catedrático de la Facultad de Medicina doctor Baz Iglesias.

Con ocasión de este primer aniversario reiteramos nuestro pésame a la familia del finado.

Ha experimentado alguna mejora en la dolencia que le obligó a guardar cama estos últimos días, el joven e ilustrado catedrático de la Facultad de Ciencias, don Guillermo Saez.

El último número de *Blanco y Negro* publica un artículo titulado «En el valle de Hecho», original del catedrático de esta Universidad, don Domingo Miral.

Hoy ha tomado posesión de su destino el nuevo Secretario del Gobierno civil de provincia, don José Alfonso Roca de Togores, últimamente nombrado para desempeñarlo.

Les ha sido concedida la licencia a diez y seis soldados del regimiento de Lanceros de Borbón, de guarnición en Salamanca, los cuales salieron anoche para sus casas.

Esta mañana fue denunciado a la Alcaldía un vendedor de leche, por expender leche escandalosamente *bautilada*.

Anoche regresaron de Béjar el Gobernador civil señor Aparicio y el oficial de Secretaría don Sebastián Domínguez.

TENIENTE retirado de cuarenta años de edad, se ofrece para escritor, secretario particular, administración o cualquier cargo de confianza. Conoce el francés y dará lecciones de él (si conviene) a familia de quien le ocupe.—Razón, Administración de este periódico. n.º 3-1

Ha sido nombrado vocal de la Junta de Instrucción pública de Salamanca, en concepto de diputado provincial, don José García Revilla.

Esta mañana ha tenido lugar la conducción al cementerio del cadáver de la señora doña Laureana Ramos, revistiendo dicho acto funebre los caracteres de una gran manifestación de duelo, en la que han tomado parte todas las clases de la sociedad.

una gran manifestación de duelo, en la que han tomado parte todas las clases de la sociedad.

PERDIDA.—En la noche del domingo 29 de Noviembre, se le extravió al mozo que conducía el equipaje desde el pueblo del Guijuelo a su Estación de ferrocarril una cartera grande de hule que contenía papeles y documentos de suma importancia, pertenecientes a don José Hlesco, Agente general de la Compañía de seguros sobre la vida *La Mutual Vida*. La persona que la haya encontrado y recogido, puede avisar o entregarla en la Agencia general, calle de la Rúa número 33, Salamanca, donde se le gratificará, o al señor Alcalde del Guijuelo.

Se encuentra ligeramente enfermo, el profesor auxiliar de Letras del Instituto, don Luis Aparicio.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldeiro. En Farmacias, caja tres pesetas por 3'50 el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid p.



(De nuestro correspondiente especial)
(VARIAS HORAS)

HUBO SENTENCIA
Telegrafía de Don Benito que se ha dictado sentencia en la célebre causa que tanta expectación ha despertado en toda España.

Han sido condenados a dos penas de muerte Paredes y Castejón; imponiéndoseles además seis años de presidio a cada uno, por el delito de tentativa de violación.

Al señor Oñederra se le han impuesto cuarenta y seis años de presidio.

Al abogado de la población el abogado Muñoz Rivero, defensor de los autores del crimen, fué objeto de demostraciones hostiles.

LA SESION PERMANENTE
Gana terreno la oposición a la sesión permanente.

Buen número de diputados ministeriales no la consideran necesaria, pues cree que a pesar de la obstrucción de los republicanos los presupuestos podrán ser aprobados dentro de este año.

Añaden que la sesión permanente deberá quedar para la aprobación del proyecto de ley relativo al saneamiento de la moneda.

LOS PRÍNCIPES DE ASTURIAS
Procedentes de Lourdes, son esperados mañana en esta corte los príncipes de Asturias.

FALLECIÓ ORBE
Telegrafía de Córdoba que ha falle-

cido el Gobernador civil de aquella provincia.

EL «RIO DE LA PLATA»
Se han recibido noticias de haber salido de Cabo Verde el *Río de la Plata* en dirección a Kingston en viaje a los Estados Unidos, con motivo de la Exposición de San Luis.

MEJORIA DE COBIÁN
Los médicos que asisten al ministro de Marina le han autorizado, en vista de su alivio, para que pueda recibir visitas.

LA VIRUELA
Se ha recrudecido dicha epidemia en esta corte.

Ayer se registraron sesenta invasiones.

Se ha pedido a París con urgencia gran cantidad de linfa, para proceder a hacer vacunaciones y revacunaciones.

NADA PRÁCTICO
Por más vueltas que le dé el Gobierno no encontrará medio de que cesen los republicanos en su campaña de obstruccionistas.

La única manera de suavizar asperezas sería sacrificando a García Aliz, pero esto, en opinión de caracterizados ministeriales, sería tanto como que el Gobierno se pusiese a los pies de Salmerón y de los republicanos.

LA FIEBRE TIFOIDEA
Despachos de Pamplona dan cuenta de que en vista del incremento que toman las fiebres tifoideas, se van a cerrar los seminarios y demás establecimientos de enseñanza hasta que se normalice la salud pública.

Bolsa de Madrid
4 por 100 interior, 77'35.
Amortizable, 96'35.
Acciones del Banco, 481'00.
Tabacos, 447'50.
Franco, 33'95.
Libras, 00'00.
París: 4 por 100 exterior español, 90'50.



Teatro del Liceo
«Coral y el or» representada anoche estuvo mejor interpretada que el día del estreno.

La señorita Uliberri bordó magistralmente su importante papel, cosechando muchas y muy justas palmadas.

La hermosa zarzuela de los señores Pasó, Alvarez y Chueca *La Alegria de la muerte* fué puesta en escena con bastante acierto distinguiéndose en el desempeño de sus respectivos papeles la señora Galindo, que es una buena actriz y señores Ruilosa, Gallo, Muro y Uliberri.

El público ovacionó varias veces a estos actores.

El Guitarrico (e-treno), es una de tantas obras sin mérito de ninguna clase, que andan rodando por nuestros teatros.

Jotas, escenas y costumbres aragonesas de poca importancia y frases equívocas es lo que constituye la zarzuelita. En la música nada hemos oído que llame la atención.

La simpática señorita Uliberri estuvo admirable, cantó con muchísimo gusto y afinación, demostró que domina las tablas.

Merecen también especial mención los señores Muro, Gallo y Carrasco.

La entrada fué superior a las noches anteriores.

Función para esta noche:
La corria de toros; La Macarena (e-treno), y *La Mantu Zamorana* (estreno).
A las ocho y media en punto.
Entrada general 75 céntimos.

Información mercantil

Valladolid 1.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 000 fanegas de trigo que se cotiza a 00 0/0 reales, 150 de centeno a 43 3/4 y 000 de cebada a 00 0/0.
En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza a 44 3/4 reales.
Medina del Campo 1.—Han entrado 100 fanegas de trigo que se cotiza de 43 3/4 a 44 reales.
Barcelona 1.—Precios a que se cotiza el trigo:

Se han vendido algunas partidas de trigo, procedente de Peñafiel, a 45 1/2 reales fanega; de Zamora a 44 1/2 y el burbilla a 43 1/2.
De Salamanca se han hecho ofertas a 45, pero no llegaron a cerrarse las compras.
Entraron 140 vagones de trigo y 6 de harina.
Salamanca 2.—Trigo en panera a 42 reales fanega, y al mismo precio en Estación sobre trigo superior hasta 43 reales.

SAN ELOY

COLEGIO PARA ALUMNOS OFICIALES DE SEGUNDA ENSEÑANZA
Conde de Romanones, número 33
Director: DON JULIAN PALENCIA
Bibliotecario de la Universidad.
Existen tres vacantes de pensionistas. Se admiten mediopensionistas y externos. 20-p-1

SE VENDE

Gran fábrica de curtidos, con cinco mil metros cuadrados de superficie, maquinaria moderna, y herramientas de todas clases, agua abundante y secaderos de aire caliente.
Esta fábrica montada como no hay otra en España es apropiado para un industrial que se dedique a fabricar en gran escala.
Informar en «La Electricista Salmantina» Campo de San Francisco. 22
Imp. del NETIERE SALMANTINO

PROBAD EL COGNAC DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

20 LOS AMORES DE MARCELO FOLLETIN DEL NOTICIERO 17

haber conserva o aquella carta. ¿No sabía qué responder.

—Y bien! —dijo el juez mirándola.

—No comprendo nada, —baibuceó la hebrea, sin saber lo que decía, —esa carta no puede estar dirigida a mi padre.

—Hay en la Judería algún otro que lleve el nombre de Jacobo Soriani? ¿Hay otra Susana que tenga consigo una niña, creída huérfana abandonada. ¿No habéis conocido jamás al hombre que firma esta carta con el nombre de Florencio?

Susana continuó negando y se hizo un tal embrollo, que el juez, escuchándola, frunció el entrecejo y presintió algo grave que le decidió a no hablar de las otras cartas, y consultar con el procurador del rey.

—Está bien —le dijo, —no tengo más que preguntaros, sois libre para ir a ver el cadáver de vuestro padre.

Susana salió de allí y, cuando, para trasladarse a la sala baja del hospital donde estaba expuesto el cadáver del viejo Jacobo.

No sabía separarse de aquel sitio, absorbida en el horrible espectáculo y dolorosa contemplación del muerto, cuando de pronto se sintió tocar en el hombro; se volvió amenazadora, como para apostrofar al importuno que osaba turbarla en su contemplación, y vio tras sí a tres hombres que por la práctica que había adquirido en la Judería, reconoció en seguida por tres guarías en traje de paisano.

Requerida por éstos a que les siguiera, gruñendo, blasfemando, la hicieron subir a un carruaje que esperaba a la puerta del hospital, y que la condujo a la prefectura, donde fué encerrada en

—Sería una vieja la mi; el valor está en el vivir no en el morir. ¿Acas no es un vii un soldado que desierta del campo de batalla? Yo os tendré el combate de la vida hasta el último instante, con la cabeza alta, el rostro tranquilo, el corazón firme.

Una onda de ternura invadió su corazón, y una suave plegaria subió a sus labios.

Y cansado física y moralmente se acostó... y pocos minutos después olvidaba todos sus dolores en su sueño profundísimo y tranquilo.

Guantería de Jaime Mañosa
Guantes de cabritilla tres botones 7 reales. Compravendo tres pares, 5 pesetas.
Guantes de abrigo, desde tres reales.
Las demás clases a precios sorprendentes. Y en pedidos de alguna consideración a precios de fábrica.
Frente al Teatro del Liceo

CENTRO-PENSION MAÑES
para alumnos oficiales de las facultades e Instituto
Director propietario: D. José Mañes Casaux
Calle del Silencio 1 y Testado 1, SALAMANCA
Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso a todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo a la Facultad e Instituto; constando de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Testado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto o Facultad.

El incremento alcanzado por este Centro debe a la labor continua en la explicación de todas las asignaturas y a la formalidad en las cuentas ajustadas estrictamente al reglamento. Los mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias, y se admiten inscripciones para el próximo curso.

Escuela modelo de primera enseñanza a cargo de sacerdote y profesor central.

Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, francés, Aritmética mercantil y Teoría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Previa autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pidanse detalles y Reglamentos al Director



Dr. Nicola Casile

han logrado que el Doctor Casile, descubriera los milagrosos medicamentos que curan la falibilidad de la vida en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago...

Después de largas experiencias compusimos el BALSAMO Casile que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago...

Consulte a médicos en las del invento, Diputación, 435, Barcelona, todos los días a las doce y a las cuatro...

Advertisement for ELIXIR YVON, featuring a circular logo with text: EPILEPSIA, INSOMNIOS, ENFERMEDADES NERVIOSAS. Del mismo Autor: ERGOTINA.

Advertisement for SANATORIO QUIRURGICO DEL DR. MADRAZO, SANTANDER, featuring an illustration of the building.

NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia o de algún sirviente. Las consultas se dirigirán al Director...

Advertisement for MATIAS LOPEZ, Madrid Escorial, Especialidad en bombones de chocolate.

Advertisement for ULTRAMARINOS Y COLONIALES, LAZARO BARTOLOME, featuring a list of products like telephones, lamps, and stationery.

Advertisement for IMPOTENCIA, DEBILIDAD SEXUAL EN EL HOMBRE, featuring KISLEYT and WOSMAHE as remedies.

Advertisement for BORISOL DE TORRES MUÑOZ, Antiséptico, antipútrido y desinfectante, for various ailments.

Advertisement for DENTICINA INFALIBLE, a dental product for various dental issues.

Advertisement for SANDALO PIZÁ, PARA ENFERMEDADES URINARIAS, MIL PESETAS.

Advertisement for Banco Vitalicio de España, Seguros, Vida y Accidentes, listing capital and reserves.

El cadáver del viejo Jacobo yacía en la cámara mortuoria del hospital en espera de la orden de sepelio. En las ropas que vestía el hebreo se encontraron pocos centimos...

Luciana Viser contestó la hebra, —la hija del barón Armando Viser. El juez quedó algunos minutos silencioso...